

ÉTAPE 4

MOTS-CLÉS : PROMESSES, ALLIANCES, SERMENT, ATTRIBUTS DE DIEU !



La Bible parle-t-elle d'alliances ?

Que dit la Bible à propos des alliances ?

Avec qui Dieu a-t-il conclu des alliances ?

Sur quel fondement reposent ces alliances ?

Tu es sur un chemin puissant : le chemin du Seigneur, celui de son évangile de puissance, qui te conduit dans sa présence, vers la Nouvelle Jérusalem ! Sur ce chemin, tu avances d'un pas ferme, muni du bouclier de la foi et de l'épée de l'Esprit, qui est la Parole de Dieu. Dieu t'a donné, pour ce parcours, une armure de puissance ; il t'a confié des armes efficaces en Lui pour renverser les forteresses. Alléluia !

Ce livre de formation pour les disciples *Les Promesses Éternelles du Roi* comprend plusieurs étapes destinées à te guider ; tu en as déjà franchi trois. Aujourd'hui, tu entres dans la quatrième.



Sans les alliances, nous ne pourrions jamais accéder à la présence de Dieu, jamais être rétablis dans sa gloire, jamais recevoir son amour, sa miséricorde et sa grâce infinies ; nous ne pourrions pas non plus accomplir le dessein éternel de Dieu, et son plan parfait n'aurait jamais pu s'accomplir.

Au commencement, le Seigneur a parlé, il a ordonné, et tout s'est accompli ; ce qu'il a déclaré a pris forme et a été créé. Sa parole puissante est sortie de sa bouche pour devenir réalité.

Nous voulons que tu comprennes ceci, cher frère, chère sœur : lorsque le Seigneur prononce une Parole, ce qu'il dit s'accomplit au moment qu'il détermine par sa seule autorité et souveraineté. Cela peut arriver immédiatement, comme lors de la création ; cela peut aussi s'accomplir plus tard — des siècles peuvent s'écouler — ou même trouver son plein accomplissement dans le Royaume Éternel. Mais toute Parole du Seigneur s'accomplit, sans rien manquer. Lisons le Psalme 33.8-9 :

⁸ Que toute la terre craigne l'Éternel ! Que tous les habitants du monde tremblent devant lui !

⁹ Car il dit, et la chose arrive ; Il ordonne, et elle existe.

- Pourquoi toute la terre et tous les habitants du monde doivent-ils avoir de la crainte ? Parce que Dieu a parlé, et cela a été accompli.
- Que se passe-t-il lorsque Dieu parle et ordonne ? Lorsque Dieu dit, cela est fait ; lorsqu'il ordonne, cela existe.

Lisez maintenant Nombres 23.19:

¹⁹ Dieu n'est point un homme pour mentir, Ni fils d'un homme pour se repentir. Ce qu'il a dit, ne le fera-t-il pas ? Ce qu'il a déclaré, ne l'exécutera-t-il pas ?

- Que fait l'homme, que Dieu ne fait jamais ? L'homme ment et se repente. Il change.
- Que se passe-t-il lorsque Dieu parle et ordonne ? Il agit et accomplit ce qu'il a déclaré.

Ces questions peuvent sembler simples, avec des réponses élémentaires et évidentes ; pourtant, il est essentiel que nous les intégrions et les gardions dans notre cœur, afin de croire — sans aucun doute — que Dieu a conclu des alliances et que chacune des promesses qu'il a faites, prononcées, énoncées et ordonnées sera accomplie, sans qu'il en manque une seule.

Écrivez, avec vos propres mots, ce que vous venez de lire au sujet de Dieu qui tient ses alliances : Dieu parle, décide, ordonne et exécute ; il accomplit Sa volonté et met en œuvre

tout ce qu'il déclare.

Lisez maintenant la vérité suivante :

Les alliances sont contenues dans la PAROLE DE DIEU, qui est éternelle. Elles sont étroitement liées à ses commandements (« Il a ordonné » – Psaume 33.9), à ses statuts, à ses ordonnances, à ses décrets, à ses paroles, à sa loi et à ses jugements.



Lisez maintenant le Psaume 105.8-10, puis soulignez les mots qui se rapportent à « l'Éternel » ainsi que les termes « alliance » et « serment ». Répondez ensuite aux questions en fonction de vos soulignements.

⁸ Il se rappelle à toujours son alliance, Ses promesses pour mille générations,

⁹ L'alliance qu'il a traitée avec Abraham, Et le serment qu'il a fait à Isaac ;

¹⁰ Il l'a érigée pour Jacob en loi, Pour Israël en alliance éternelle...

Au verset 8, il est important de préciser que la version hébraïque dit : « Il se rappelle son alliance (*berîyth*) pour toujours 'ôlâm (éternel). Cela signifie que l'expression « pour toujours » se réfère à « alliance », c'est-à-dire « alliance pour toujours » ; mais la traduction exacte est « alliance éternelle » ; le verset 8 peut être traduit ainsi : « Il s'est souvenu de son alliance éternelle ».

Répondez aux questions suivantes :

- Quels termes sont utilisés dans les versets 8 et 9 pour désigner le mot « alliance » (en plus de « alliance ») ? : Parole, serment, décret.
- Quelle est la caractéristique de l'alliance ? (Utilisez les expressions et les termes du psaume) : Elle est éternelle, elle est pour toujours, pour mille générations.

- Analysez attentivement les deux versets. Pour combien de générations le Seigneur a-t-il conclu l'alliance ? Pour mille générations.
- Compte tenu de la caractéristique de l'alliance, ces générations ont-elles une fin ? NON.
- Compte tenu de votre réponse précédente, combien de temps durent ces générations ? Pour toujours, éternellement.

Nous supposons que les termes que vous avez relevés pour désigner l'alliance sont : « *parole* », « *serment* » et « *décret* ». Et concernant les caractéristiques de l'alliance, vous avez écrit : « *pour toujours* », « *éternel* », « *sempiternel* ».

Quant aux générations, le verset mentionne « *mille* » ; mais comme l'alliance est éternelle, pour toujours, sempiternelle, ces générations n'ont pas de fin.

Il est essentiel d'examiner également d'autres mots importants liés à l'alliance dans le Psaume 105.8-10 :

- « *se rappelle* » (Il se rappelle à toujours),
- « *traitée* » (qu'il a traitée avec Abraham),
- « *fait* » (le serment qu'il a fait à Isaac),
- « *érigée* » (Il l'a érigée pour Jacob),
- « *alliance éternelle* » (pour Israël).

Sur cette base, répondez aux questions qui suivent.



Dieu respectera-t-il ses alliances ?

Oui.

Pourquoi ?

Parce qu'il a ordonné, parlé,
convenu et établi.

Maintenant, lisez ce qui suit :

La Bible enseigne :

⇒ **La perversité excessive du péché** : Le péché est défini de manière claire, précise et spécifique ; il existe de nombreux noms pour le décrire, ce qui montre l'abondance du péché dans l'humanité — il ne peut donc être nié. Observez certains de ces termes : *transgression, iniquité, perversion, méchanceté, mal, abomination, rébellion, désobéissance, faute, crime, corruption*.

⇒ **La dépravation excessive de l'être humain**. Dans Ésaïe 1.4, nous trouvons un exemple ; lisons :

« Malheur à la nation pécheresse,
au peuple chargé d'iniquités,
à la race des méchants,
aux enfants corrompus !
Ils ont abandonné l'Éternel,
ils ont méprisé le Saint d'Israël,
ils se sont retirés en arrière... »

Remarquez les expressions employées : « **nation pécheresse** », « **peuple chargé d'iniquités** », « **race des méchants** », « **enfants corrompus** ».

Le Seigneur savait à l'avance ce que deviendraient les êtres humains qu'il avait créés. Dieu savait ce qui arriverait à Adam et Ève et à leur descendance. Par conséquent, lorsque Adam a péché, il méritait que Dieu le détruisse, car Dieu est *saint, saint, saint*, infiniment saint. Pourtant, Dieu n'a pas détruit Adam et Ève. Comme nous l'avons vu à l'étape 3, cela aurait anéanti le plan divin — or Dieu n'échoue jamais, ne faillit jamais, et Ses plans ne sont jamais détruits.

Une autre raison très importante est que Dieu avait conclu une alliance avec l'homme : Il l'a placé dans Son alliance qui le protégeait, car **l'alliance est éternelle** ; c'est la Parole de Dieu, un commandement, une loi, un décret.

Lisez maintenant 2 Chroniques 21.6-7.

⁶ Il marcha dans la voie des rois d'Israël, comme avait fait la maison d'Achab, car il avait pour femme une fille d'Achab, et il fit ce qui est mal aux yeux de l'Éternel.

⁷ Mais l'Éternel ne voulut point détruire la maison de David, à cause de l'alliance qu'il avait traitée avec David et de la promesse qu'il avait faite de lui donner toujours une lampe, à lui et à ses fils.

Ce passage parle de Joram, fils du roi Josaphat. Joram a fait ce qui était mal aux yeux de l'Éternel, et la maison de David était en danger d'être détruite. Mais, au verset 7, il est dit que l'alliance que Dieu avait conclue avec David a empêché la destruction de la famille de David : **Dieu avait déclaré qu'il donnerait une lampe à David et à ses fils pour toujours, éternellement.**

Dieu a parlé, ordonné, établi, conclu, accompli, accompli et accomplira Sa Parole.

Les alliances de Dieu sont éternelles, irrévocables, immuables : personne ne peut les changer, les modifier, y ajouter ou en retrancher quoi que ce soit ; personne ne peut les annuler ni les rendre inopérantes.

Elles s'accomplissent dans le « oui » et dans l'« amen », car celui qui garantit leur accomplissement est le Christ, l'Amen, le témoin fidèle

Lisez ces vérités dans les versets suivants et répondez aux questions ci-dessous :

¹⁴ Écris à l'ange de l'Église de Laodicée : Voici ce que dit l'Amen, le témoin fidèle et véritable, le commencement de la création de Dieu ... (Apocalypse 3).

¹⁸ Mais, Aussi vrai que Dieu est fidèle, la parole que nous vous avons adressée n'a pas été oui et non.

¹⁹ Car le Fils de Dieu, Jésus Christ, qui a été prêché par nous au milieu de vous, par moi, et par Silvain, et par Timothée, n'a pas été oui et non, mais c'est oui qui a été en lui ;

²⁰ car, pour ce qui concerne toutes les promesses de Dieu, c'est en lui qu'est le oui ; c'est pourquoi encore l'Amen par lui est prononcé par nous à la gloire de Dieu. (2 Corinthiens 1).

- Qui est fidèle? Dieu.
- De combien de promesses le Seigneur parle-t-il ici ? De toutes les promesses.
- Comment ces promesses s'accomplissent-elles ? En Christ « oui », et en Christ, « amen ».
- Pourquoi s'accomplissent-elles ? (Pour répondre, utilisez également Apocalypse 3.14) : Parce que Dieu est fidèle et véritable.



Nous vous demandons maintenant :

- Si la mort est présente dans nos corps, les alliances éternelles et les promesses éternelles peuvent-elles s'accomplir en nous maintenant ? NON.
- Si la vieille nature de péché demeure en nous, alors que l'accomplissement des promesses et des alliances est entre les mains de Dieu, avec Christ qui est infiniment saint, pouvons-nous recevoir ces promesses et l'accomplissement des alliances saintes et éternelles ? NON.
- Si nous vivons sur une terre maudite par le péché et où règne la mort, les promesses éternelles et les alliances éternelles peuvent-elles s'accomplir sur cette terre ? NON.
- De quoi avons-nous besoin pour recevoir l'accomplissement des promesses éternelles et des alliances saintes et éternelles ? (Répondez en utilisant le contenu des questions précédentes) : Qu'il n'y ait pas de mort dans nos corps ; que nous n'ayons pas l'ancienne nature pécheresse ; que la Terre ne soit pas maudite et marquée par la mort.

L'Enlèvement est à la porte !

Christ vient chercher son Église sainte, sans tache et sans ride. Et ce jour-là :

- ⇒ Les morts en Christ ressusciteront incorruptibles, glorifiés, pour toujours, pour ne plus jamais voir la mort.
- ⇒ ENSUITE, ceux d'entre nous qui seront restés seront transformés : nos corps seront glorifiés, la mort quittera nos corps pour toujours, la nature pécheresse nous quittera pour toujours.
- ⇒ Le Seigneur nous rassemblera et nous enlèvera pour nous emmener à la Nouvelle Jérusalem et nous serons toujours avec le Seigneur.

Complétez la déclaration :

NOUS AURONS LA VIE ÉTERNELLE, DES CORPS SAINTS, PURS, REMPLIS DE VIE
ÉTERNELLE ! POUR TOUJOURS ! ET ALORS NOUS RECEVRONS :
TOUTES LES PROMESSES, TOUS LES ALLIANCES ET TOUT L' HÉRITAGE.

PRIONS NOTRE DIEU !

Alléluia, Alléluia !
Nous t'adorons, ô Dieu.
Nous te louons.

Merci pour tes alliances,
merci de m'avoir fait entrer
dans tes alliances éternelles.

Gloire, gloire à toi, Roi !

Aide-moi à persévirer jusqu'au bout,
à rester fidèle jusqu'à la fin,
car tu me glorifieras
et tu me donneras tout,
afin que je reçoive tes promesses
pour toujours.

ADORONS NOTRE DIEU !

Ta victoire, oh Jésus . Berea Louanges

<https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/louanges>